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Непосредственное соседство с Северной Маньчжурией определяло Забайкальскую область как особый 
объект геополитических интересов Российской империи и Китая. Область имела слабозаселенную обширную 
территорию и богатые природные ресурсы. Целью данной статьи является изучение особенностей реализации 
миграционной политики на территории Забайкальской области во второй половине XIX в. Обобщены законо-
дательные акты, закрепляющие общие принципы миграционной политики России во второй половине XIX в. 
Обращено внимание на значение миграционной политики в контексте внешнеполитических интересов России на 
Дальнем Востоке. Сделан вывод о проблемах реализации миграционного законодательства на востоке страны. 
Впервые обращено внимание на проблему введения билетной системы для китайских подданных в Забайкаль-
ской области. В выводах автор отмечает, что особенность миграционной политики в Забайкальской области 
связана с внешнеполитическими задачами государства.
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Close proximity to North Manchuria made the Transbaikal Territory a special object of geopolitical interests of the 
Russian Empire and China. This region had sparsely populated immense territory and was rich in resources. The purpose 
of this article is study of the migration policy implementation peculiarities in the Transbaikal Territory in the second half of 
the XIXth century. Legal acts defi ning the general principles of the Russian migration policy in the second half of the XIXth 
century are generalized. Attention is focused on the importance of the migration policy for the foreign policy interests of 
Russia in the Far East. A conclusion is made on the migration law implementation issues in the East of the country. The 
issue of introduction of the ticket system for the Chinese subjects in the Transbaikal Territory has been brought to notice 
for the fi rst time. In his conclusions the author notes that the migration policy peculiarity in the Transbaikal Territory is 
linked to the foreign policy tasks of the state.
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